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Informationen zum Datenschutz 
in Leichter Sprache 

Für wen ist diese Information? 

Für Personen,  

die bei Projekten vom Sozial-Ministerium teilnehmen. 

Was steht in der Information? 

Sie bekommen Informationen zum Datenschutz. 

Zum Beispiel: 

• Wer für den Schutz Ihrer Daten verantwortlich ist. 

• Mit welchen Daten wir arbeiten. 

• Warum wir diese Daten brauchen. 

• An wen wir diese Daten weitergeben dürfen. 

• Welche Rechte Sie haben. 

Wer ist für die Bearbeitung Ihrer Daten verantwortlich? 

Sozial-Ministerium-Service 

Babenbergerstraße 5 

1010 Wien 

So erreichen Sie die Person,  

die für den Datenschutz verantwortlich ist 

Wir sagen auch Datenschutz-Beauftragte:r. 

So erreichen Sie die Person: 

datenschutz@sozialministeriumservice.at 
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Bitte schreiben Sie dieser E-Mail-Adresse nur,  

wenn Sie Fragen zum Datenschutz haben. 

Informationen zur Rechtsgrundlage 

Das Sozial-Ministerium darf personen-bezogene Daten 

von Ihnen verarbeiten. 

Das sind zum Beispiel: 

Name, Adresse und Geburts-Datum. 

Das Sozial-Ministerium hält sich an die  

EU-Datenschutz-Grund-Verordnung. 

Sie steht im österreichischen Datenschutz-Gesetz, 

im Artikel 6. 

Das ist der vollständige Artikel: 

Art. 6 Abs. 1 lit. c DSGVO iVm. 

§ 22 Abs. 4 iVm. § 6 BEinstG 

Erklärung: 

Art. ist die Abkürzung für: Artikel. 

Abs. ist die Abkürzung für: Abschnitt. 

lit. ist die Abkürzung für: littera.  

Das ist eine Aufzählung in Rechts-Texten. 

DSGVO ist die Abkürzung für: DatenSchutz-Grundverordnung. 

iVm. ist die Abkürzung für: in Verbindung mit. 

§ ist das Zeichen für Paragraph. 

BEinstG ist die Abkürzung für: Behinderten-Einstellungs-Gesetz 

Informationen wie Ihre Daten verwendet werden 

Dazu sagen wir auch: Verarbeitungs-Zweck. 

Sie nehmen an einem Projekt teil. 

Das Sozial-Ministerium fördert dieses Projekt. 
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Damit das Projekt gut funktioniert brauchen wir Ihre 

personen-bezogenen Daten. 

Zum Beispiel für die Abrechnung und 

die Organisation. 

Informationen zu personen-bezogenen Daten 

bei natürlichen Personen: 

Jeder Mensch hat Rechte und Pflichten. 

Dazu sagen wir auch natürliche Person. 

• Stamm-Daten: 

Name, Adresse, Telefon-Nummer und Geburts-Datum 

• Wie Sie wirtschaftlich leben. 

Zum Beispiel 

ob Sie arbeiten oder in einer Ausbildung sind. 

• Wie Sie sozial leben. 

Zum Beispiel: 

ob Sie eine Therapie besuchen 

oder ob sie zur Bildungs-Beratung gehen. 

Ob Sie in einem Frauen-Haus wohnen 

oder arbeitslos sind. 

• Informationen über Ihre Gesundheit 

Zum Beispiel ob Sie eine Behinderung haben. 

• Informationen über Ihre Betreuung. 

Zum Beispiel wo Sie gearbeitet haben. 

Oder welche Pläne Sie haben. 

Auch Berichte über Sie und Ihre Arbeit gehören dazu. 
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bei Dienstgeber:innen: 

• Stamm-Daten: 

Name der Firma. 

Wem die Firma gehört und wer sie leitet. 

Mitglieder, die mit der Geschäfts-Führung zusammenarbeiten. 

Kontakt-Person mit 

Adresse und Telefon-Nummer. 

Informationen wer Ihre Daten bekommt 

Die Auftraggeber:innen und Dienstleister:innen 

Das Sozial-Ministerium fördert Projekte. 

Die Vereine und Organisationen von diesen Projekten sind die 

Auftraggeber:innen. 

Wenn Sie bei einem Projekt von unseren Auftraggeber:innen teilnehmen 

arbeiten diese mit Ihren Daten. 

Sie müssen Ihre Daten schützen. 

Sie dürfen Ihre Daten nur so verwenden 

wie es im Gesetz und der Vereinbarung steht. 

Auch Dienstleister:innen arbeiten mit Ihren Daten. 

Das sind Personen, 

die beim Sozial-Ministerium angestellt sind. 

Auch sie müssen Ihre Daten schützen. 

Partner:innen 

Das Sozial-Ministerium ist vernetzt 

mit anderen öffentlichen Stellen. 

Das Sozial-Ministerium tauscht sich 

mit diesen öffentlichen Stellen aus. 

Damit es sicher sein kann, dass Ihre Daten stimmen. 
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Mit diesen öffentlichen Stellen tauscht das Sozial-Ministerium 

Ihre Daten aus: 

• Zentrales Melde-Register 

Die Abkürzung ist: ZMR. 

Diese Daten tauscht das Sozial-Ministerium aus: 

Name, Geschlecht, Geburts-Datum, Adresse,  

Staats-Bürger:innenschaft 

• Dachverband der Sozial-Versicherungs-Träger 

Diese Daten tauscht das Sozial-Ministerium aus: 

Name, Sozial-Versicherungs-Nummer und den 

sozial-versicherungsrechtlichen Berufs-Status. 

Das ist die Art wie sie angestellt und versichert sind, 

wenn Sie arbeiten. 

• Statistik Austria 

Dort werden Informationen ausgewertet. 

Zum Beispiel  

wie viele Menschen mit Behinderungen 

in Werkstätten arbeiten 

oder am Arbeits-Markt. 

• Bundes-Ministerium, das für Soziales verantwortlich ist. 

Ihre personen-bezogenen Daten werden 

nur ausgetauscht, 

wenn etwas geprüft werden muss. 

Woher bekommen wir Ihre Daten? 

Von Ihnen 

Sie geben uns Ihre personen-bezogenen Daten 
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Von anderen Stellen 

Von unseren Partner:innen. 

Wir haben diese im Punkt „Partner:innen“ aufgelistet. 

Wie lange speichern wir Ihre Daten? 

Es gibt keine genauen Fristen dafür. 

Wir speichern Ihre Daten so lange wir sie brauchen. 

Meistens sind das 10 Jahre. 

Dann werden Ihre personen-bezogenen Daten gelöscht. 

Diese Rechte haben Sie 

Diese Betroffenen-Rechte haben Sie: 

• Sie haben ein Recht auf Auskunft. 

Das steht hier: 

Art. 15 DSGVO, § 44 DSG 

Das bedeutet: 

Sie haben das Recht uns zu fragen, 

welche Daten wir von Ihnen speichern und weitergeben. 

• Sie haben ein Recht auf Berichtigung. 

Das steht hier: 

Art. 16 DSGVO, § 45 DSG 

Das bedeutet: 

Sie haben das Recht falsche Daten 

richtig zu stellen. 

Diese Betroffenen-Rechte haben Sie in Ausnahmefällen: 

• Recht auf Löschung 

Das steht hier: 

Art. 17 DSGVO, § 45 DSG 
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Das bedeutet: 

Sie haben das Recht auf Löschung Ihrer Daten. 

• Recht auf Einschränkung der Verarbeitung 

Das steht hier: 

Art. 18 DSGVO 

Das bedeutet: 

Sie haben das Recht, dass nicht alle Ihre Daten verarbeitet werden. 

• Recht auf Daten-Übertragbarkeit 

Das steht hier: 

Art. 20 DSGVO 

Das bedeutet: 

Sie haben das Recht Ihre Daten zurückzubekommen. 

Sie bekommen die Daten in Form einer Datei. 

Diese können Sie dann öffnen und lesen. 

• Recht auf Widerspruch 

Das steht hier: 

Art. 21 DSGVO 

Das bedeutet: 

Sie haben das Recht gegen die Verarbeitung Ihrer Daten 

zu widersprechen. 

Wenn Sie Ihre Betroffenen-Rechte nutzen wollen 

melden Sie sich hier: 

datenschutz@sozialministeriumservice.at 

Hier können Sie eine Beschwerde machen 

Wenn Sie sich beschweren wollen 

melden Sie sich bitte zuerst bei den 

Datenschutz-Beauftragten vom Sozial-Ministerium-Service: 

datenschutz@sozialministeriumservice.at 
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Sie haben auch das Recht 

eine Beschwerde bei der Datenschutz-Behörde zu machen: 

Datenschutz-Behörde 

Barichgasse 40-42 

1030 Wien 

dsb@dsb.gv.at 


